



Friedensglocke-Frieden-Freiheit-Freundschaft



Friedensglocke-Frieden-Freiheit-Freundschaft

Die „AG Friedenserziehung und Geschichte“ der Hermann-Gmeiner-Realschule plus aus Daaden reist seit 2018 durch Deutschland und Europa und läutet dort an verschiedensten Orten ihre Friedensglocke nach dem Motto „Frieden – Freiheit – Freundschaft“. Die Schüler*innen beschäftigen sich mit der NS-Zeit, sie erzählen Schicksale weiter, klären andere auf, tragen das Gedenken in eine neue Generation und stellen sich ganz deutlich gegen rechtsextreme Tendenzen, Gewalt, Krieg und Hass.

„Leider kann unser Projekt derzeit nicht auf Reisen gehen und wir konnten den Einladungen 2020 nach Flandern (Belgien), auf die griechische Insel Kreta (Gedenken an die griechischen Opfer durch die deutsche Wehrmacht), später nach Mainz in den rheinland-pfälzischen Landtag sowie den Gedenkstätten Osthofen und Hinzert in diesem Jahr nicht folgen.

Dennoch haben wir einen Weg gefunden, uns am aktuellen Geschehen zu beteiligen. Derzeit läuten jeden Abend bei uns um 19:30 Uhr die Glocken der Kirchen und setzen damit ein Zeichen des Innehaltens, des Gebets und des Gedenkens. Hier reiht sich unser Projekt „akustisch“ ein. Ebenso leuchtet seit Januar unser Lichtfenster (über vier Stockwerke hoch s. Foto) für die Opfer der Pandemie. Frei nach unserem Wahlspruch: „Menschen brauchen Gedenken-Gedenken braucht Menschen“ können wir so in diesen Zeiten ebenfalls allen ein Zeichen für Trost, Hoffnung, Kraft, Solidarität und Dank setzen. Für die Menschen in der Welt, Europa, Deutschland, Rheinland-Pfalz und unseren Regionen. Dadurch sind wir mit ihnen allen in dieser Zeit verbunden.“



Hermann-Gmeiner-Realschule plus Daaden



GEFÖRDERT VOM



Bundesministerium für Bildung und Forschung



www.demokratisch-handeln.de